
ACTA EXTRAORDINARIA No. 01-2024

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 01-2024 CELEBRADA POR LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE FUNCIONARIOS UNIVERSITARIOS PENSIONADOS (AFUP), REALIZADA EL MIERCOLES VEINTICUATRO DE ENERO DE DOS MIL VEINTICUATRO, EN FORMA PRESENCIAL EN LA SALA DE SESIONES DE AFUP CENTRAL, A LA UNA Y TREINTA HORAS DE LA TARDE CON LA SIGUIENTE ASISTENCIA

Junta Directiva Central:

Sr. Marco Aurelio Chaves Rodríguez	Presidente
Sra. Sonia Hernández Sánchez	Vicepresidenta
Sra. María Isabel Jirón Castellón	Secretaria
Sr. Eduardo Solano Solano	Tesorero
Sra. Nora Georgina Moya Calderón	Vocal I
Sra., Lupita Chaves Salas	Vocal II,
Sra., Mirna Jiménez Camareno	Vocal III,

Órgano Fiscal:

Sr. Alberto Bejarano Valverde	Fiscal Propietario,
Sr. José Enrique Brenes Mata	Fiscal Adjunto.

Presidente de Filiales

Sra. María Isabel Jirón Castellón	Presidente de la Filial de Heredia
Sra., Nora Georgina Moya Calderón	Presidenta de la Filial de Cartago
Sra. Iveth Barrantes Rodríguez	Presidenta de la Filial de Occidente
Sr. Ana Isabel Sánchez Córdoba	Presidenta de la Filial de Turrialba
Sr. Edgardo Vargas Jarquín	Presidente de la Filial de San Carlos
Sr Alfredo Gutiérrez Navarro	Filial de Guanacaste

Personal Administrativo:

Sra. Silvia Caballero Campos	Asistente de Actas
------------------------------	--------------------

ORDEN DEL DIA

1 Saludo

2. Punto Único:

Presupuesto -2024

I: Saludo

El señor Marco Aurelio Chaves Rodríguez agradece a cada uno de los presentes por atender esta convocatoria de reunión extraordinaria de Junta Directiva Central de AFUP. El señor Eduardo Solano Solano tesorero de Junta Directiva Central, procede a mencionar los datos presupuestarios del 2024, (son de conocimiento de los Presidentes de Filiales y Junta Directiva Central de AFUP), y manifiesta que el déficit que la Asociación presenta en el 2024 es de ₡12.000.000. doce millones de colones. También informa que a la parte administrativa se le hizo un recorte del 41%.

El señor Solano Solano manifiesta que el presupuesto asignado a las Filiales quedo igual al del año 2023. El señor Edgardo Vargas Jarquín, Presidente de la Filial de San Carlos propone que se forme una comisión de tres o cuatro personas (Presidentes de Filiales) para que presente una propuesta a la Junta Directiva Central, indica que se necesita hacer un análisis muy exhaustivo del presupuesto 2024.

La señora Nora Georgina Moya Calderón Presidenta de la Filial de Cartago comenta que el déficit se viene arrastrando y maquillándolo con las inversiones, y si se continua así, puede ser que en el 2025 al 2028 existan unos **¢20.000.000** de colones nada más. Procede a explicar la propuesta que la Filial de Cartago presenta para ajustar el presupuesto del 2024.

PROPUESTA

Considerandos:

- Que el incremento de los ingresos en los últimos seis años se ha estancado, no hay incremento en las pensiones, y las desafiliaciones voluntarias y post mortem
- Que la Comisión de Presupuesto y Finanzas realice un recorte del 41% a la administración.
- Que ha sido practica administrativa permitir el raspado de olla en las Filiales en los últimos años.
- Que ha sido en la práctica administrativa realizar incremento en viáticos y estipendios
- Que ha sido práctica administraba que en años se ha dado desayunos y almuerzos a los directores en las sesiones ordinaria de Junta Directiva.

La anterior propuesta de disminución de los gastos para el 2024 requiere de los siguiente:

- Eliminar la práctica administrativa de financiar gastos con excedentes de operación.
- Poner en marcha un Plan de Mercadeo fuerte y efectivo a partir de enero del 2024 para atraer más personas asociadas y fidelizar a los existentes.
- Incrementar en caso necesario los salarios de la administración siempre y cuando estén iguales o por debajo de los salarios mínimos,
- Reducir la alimentación de los directores en las sesiones ordinarias, eliminado el desayuno.
- Eliminar la práctica del raspado de olla tanto para las Filiales como para las comisiones en general.
- Reorientar la fiesta de fin de año, apoyando a las Filiales en sus fiestas de navidad y atender eventuales gastos de la administración.
- No tener incrementos en los ingresos reales anualmente, mantener una política restrictiva en la reducción de los gastos, para que las finanzas de la Asociación sigan sanas durante los próximos 40 años.
- Suspenden en 2024 la realización de los juegos deportivos

La señora Mirna Jiménez Camareno manifiesta que hay que analizar la propuesta del señor Edgardo Vargas Jarquín, el de hacer una comisión.

La señora Sonia Hernández Sánchez indica que la propuesta que indica el señor Edgardo Vargas Jarquín le parece bien, sin embargo, existen más propuestas y deben de analizarse por la comisión, le solicita al señor Edgardo Vargas Jarquín que se integre a la comisión.

Por su parte, la señora Iveth Barrantes Rodríguez indica que se tomen medidas transitorias en el 2024 para que no se presenten más déficit de presupuesto en la Asociación.

La señora Lupita Chaves Salas agradece a la Filial de Cartago la presentación de la propuesta de presupuesto, indica además que es un trabajo muy responsable y señala que los datos que se mencionan no se alejan de la realidad.

La señora Ana Isabel Sánchez Córdoba Presidenta de la Filial de Turrialba, indica que le preocupa mucho que no se tomen decisiones concretas sobre el presupuesto, también manifiesta que la acompaña el señor Jorge Aguilar Martínez, tesorero de la Filial de Turrialba para que explique la propuesta de su Filial del presupuesto 2024.

El señor Aguilar Martínez indica que se tiene que tomar una decisión, y procede a mencionar que una de las medidas es el de eliminar la fiesta de fin año, o también generar recursos a la Asociación.

El señor Edgardo Vargas Jarquín Presidente de la Filial de San Carlos presenta la propuesta de rebajar un porcentaje del presupuesto a las comisiones permanentes. Procede a Indicar que no está de acuerdo en eliminar el presupuesto del subsidio.

La señora Mina Jiménez Camarena, vocal III, indica que existen tres propuestas y presenta la siguiente moción:

ACUERDO E-01- 01-2024

Aprobar la moción No.1, presentada por la señora Mirna Jiménez Camareno, vocal III de Junta Directiva Central: Integrar una Comisión Ad Hoc de estudio de las propuestas presentadas por las Filiales de Cartago, Turrialba y San Carlos, a partir de los insumos, presentar una propuesta final para ajustar el presupuesto 2024 a más tardar el 9 de febrero integrada por los: Señores: Marco Aurelio Chaves Rodríguez, Presidente de Junta Directiva Central, Eduardo Solano Solano, tesorero de Junta Directiva Central, Jorge Aguilar Martínez, tesorero de la Filial de Turrialba y Edgardo Vargas Jarquín, presidente de la Filial de San Carlos.

Votación: Siete votas a favor, en firme siete votos.

Por todo lo mencionado anteriormente, los integrantes de Junta Directiva proponen que se realice una reunión extraordinaria y se acuerda:

ACUERDO E- 01-02-2024

Se aprueba por Junta Directiva convocar a reunión extraordinaria bimodal, el lunes 12 de febrero del 2024, a partir de las 1pm, en AFUP.

Votación: Siete votos a favor, en firme siete votos

La señora Sonia Hernández Sánchez, agradece el cariño dado como integrante de Junta Directiva Central, y procede a comunicar la renuncia al puesto de Vicepresidenta, para participar como candidata al puesto de Representante de la Asociación de Funcionarios(as) Universitarios(as) Pensionados(as) AFUP, ante la Junta Directiva de la Junta de Pensiones y Jubilaciones del Magisterio Nacional.

Sin más asuntos que tratar, levanta la sesión 3:20pm

Marco Aurelio Chaves Rodríguez
Presidente

María Isabel Jirón Castellón
Secretaria